
  
 
 
 

 
 
 
 
 
 

DOMINIQUE NEUMAN 
AVOCAT 

1535, RUE SHERBROOKE OUEST 

REZ-DE-CHAUSSÉE, LOCAL KWAVNICK 

MONTRÉAL (QUÉ.) H3G 1L7 

TÉL. 514 849 4007 

TÉLÉCOPIE 514 849 2195 

COURRIEL energie @ mlink.net 

 

MEMBRE DU BARREAU DU QUÉBEC 

 
Montréal, le 14 septembre 2017 
 
Monsieur Pierre Méthé, Secrétaire par intérim de la Régie 
Régie de l'énergie 
800 Place Victoria 
Bureau 255 
Montréal (Qué.) H4Z 1A2 
 
Re: Dossier RDÉ R-4003-2017 : Gazifère inc. – Rapport annuel 2016 et Cause tarifaire 2018. 

Phase 2 : Cause tarifaire 2018. 
 Stratégies Énergétiques (S.É.) et le Groupe d'Initiatives et de Recherches Appliquées au 

Milieu (GIRAM). 
 Réponse aux commentaires B-0181 du 13 septembre 2017 de Gazifère inc. sur les 

sujets d’intervention et budgets en Phase 2. 

 
 
Monsieur le Secrétaire par intérim, 
 
Stratégies Énergétiques (S.É.) et le Groupe d'Initiatives et de Recherches Appliquées au Milieu 
(GIRAM) procèdent ci-après à répondre aux commentaires B-0181 du 13 septembre 2017 de 
Gazifère inc. sur les sujets d’intervention et budgets en Phase 2 du présent dossier. 
 
En premier lieu, nous constatons que Gazifère inc. ne conteste pas l’ajout, comme co-
intervenant, du Groupe d'Initiatives et de Recherches Appliquées au Milieu (GIRAM). 
 
Gazifère inc. ne conteste pas non plus les trois sujets d’intervention identifiés par SÉ-
GIRAM, à savoir 1) le PGEÉ, 2) l’allégement réglementaire et c) la reconduction des projets-
pilotes de programmes commerciaux.  Nous notons qu’en page 2, paragraphe 2 de sa lettre, 
Gazifère inc. précise qu’à ce stade, elle ne sera en mesure que de fournir des renseignements 
d’ordre généraux sur l’état d’avancement de ces programmes commerciaux et non de procéder 
à une évaluation ou à des changements de ceux-ci, ce qui ne pourra être discuté que dans un 
dossier ultérieur.  Nous sommes tout à fait d’accord avec ce paragraphe 2 de la page 2 de la 
lettre B-0181 du 13 septembre 2017 de Gazifère inc. ; notre examen et nos représentations sur 
les programmes commerciaux se situeront effectivement dans ce cadre, tel que nous l’avions 
d’ailleurs déjà indiqué dans notre lettre du 11 septembre 2017. 
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Dans sa lettre B-0181 du 13 septembre 2017 de Gazifère inc. trouve élevé le budget de SÉ-
GIRAM.  À cela nous répondons que ce budget demeure malgré tout fort modeste.  Le 
sujet d’intervention le plus important de SÉ-GIRAM en la présente Phase 2 du dossier, le 
PGEÉ, est en effet majeur : Gazifère inc., après des années de déclin et de sous-réalisation 
de son PGEÉ, propose en effet à la fois un réexamen méthodologique complet du calcul des 
gains unitaires de ses programmes et l’ajout de tout nouveaux programmes dans le secteur de 
la restauration, ce qui aurait selon elle pour effet de multiplier par 7 les résultats de son PGEÉ 
par rapport aux résultats du passé.  SÉ-GIRAM sont certes favorables à une relance du PGEÉ 
de Gazifère inc., mais ne se limiteront pas à un acte de foi aveugle : SÉ-GIRAM envisagent de 
procéder à un examen rigoureux de ce nouveau plan de Gazifère inc., de le critiquer le cas 
échéant, de proposer des ajouts, retraits ou autres modifications.  Il s’agira là d’un travail 
important.  Par ailleurs, sur le sujet suivant, la proposition du distributeur d’un indicateur de 
référence aux fins d’un allégement réglementaire nécessitera également un travail 
rigoureux de la part de SÉ-GIRAM, au cours duquel nous nous assurerons de peaufiner les 
modalités et détails de cette proposition (exclusions, justesse du taux de référence, postes 
budgétaires dont la croissance devrait d’emblée être supérieure ou inférieure au taux 
d’inflation, information soumise, etc.).  Il s’agira ici aussi d’un travail important.  Pour ce qui est 
du troisième sujet, la reconduction des programmes commerciaux, un certain travail sera 
également nécessaire, particulièrement lors des demandes de renseignements écrites et 
orales.  Pour l’ensemble de ces motifs, SÉ-GIRAM soumettent respectueusement que 
leur budget est des plus raisonnables. 
 
Espérant le tout à votre entière satisfaction, nous vous prions, Monsieur le Secrétaire par 
intérim, de recevoir l'expression de notre plus haute considération. 

 
Dominique Neuman, LL.B. 
Procureur de Stratégies Énergétiques (S.É.) et 
du Groupe d'initiatives et de Recherches Appliquées au Milieu (GIRAM) 
 
c.c. La demanderesse et les intervenants, par le Système de dépôt électronique de la Régie. 


